
                                                      

              

 

                            

                              

 

                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

                                             

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

竹
田
一
般
質
問
よ
り 

 

一
昨
年
１１
月
、
い
じ
め
を
苦
に
し
て
小
学
６
年
生

の
女
児
が
自
殺
を
す
る
と
い
う
痛
ま
し
い
事
件
が
あ

り
ま
し
た
。
Ｇ
Ｉ
Ｇ
Ａ
ス
ク
ー
ル
構
想
推
進
の
た
め
に

児
童
一
人
一
人
に
配
付
さ
れ
た
端
末
を
使
っ
て
の
い

じ
め
は
、
学
校
に
よ
る
パ
ス
ワ
ー
ド
や
Ｉ
Ｄ
の
管
理
が

杜
撰
で
あ
っ
た
こ
と
に
よ
り
引
き
起
こ
さ
れ
ま
し
た

が
、
い
じ
め
が
起
こ
る
素
地
が
あ
れ
ば
他
の
端
末
を
使

っ
て
い
じ
め
が
起
こ
る
可
能
性
も
否
め
ま
せ
ん
。 

 

今
、
デ
ジ
タ
ル
社
会
に
生
き
る
子
ど
も
た
ち
に
と
っ

て
ど
の
よ
う
な
学
び
が
必
要
な
の
か…

こ
の
よ
う
な

観
点
か
ら
質
問
し
ま
し
た
。 

鎌
倉
市
で
は
こ
れ
ま
で
、「
情
報
モ
ラ
ル
教
育
」
を

様
々
な
形
で
進
め
て
き
ま
し
た
が
、
今
「
デ
ジ
タ
ル
社

会
に
生
き
る
子
ど
も
た
ち
に
と
っ
て
、『
情
報
モ
ラ
ル
』

の
徹
底
だ
け
で
よ
い
の
か
」
と
い
う
議
論
が
あ
り
、
注

目
さ
れ
て
い
る
の
が
「
デ
ジ
タ
ル
・
シ
テ
ィ
ズ
ン
シ
ッ

プ
教
育
」
で
す
。 

法
政
大
学
の
坂
本
旬
氏
は
「
こ
れ
ま
で
、
子
ど
も
達

に
ネ
ッ
ト
が
い
か
に
危
な
い
か
を
強
調
し
、
抑
制
的
な

使
い
方
を
教
え
て
き
た
が
、
Ｇ
Ｉ
Ｇ
Ａ
ス
ク
ー
ル
を
進

め
て
い
く
上
で
、
も
た
な
く
な
っ
て
い
る
。
デ
ジ
タ
ル

を
創
造
的
、
批
判
的
に
活
用
す
る
能
力
を
、
子
ど
も
自

身
が
考
え
、
実
践
し
な
が
ら
身
に
付
け
て
も
ら
う
、
デ

ジ
タ
ル
・
シ
テ
ィ
ズ
ン
シ
ッ
プ
教
育
が
必
要
」
と
説
明

し
て
い
ま
す
。
質
問 

鎌
倉
市
に
お
い
て
も
、「
デ
ジ

タ
ル
・
シ
テ
ィ
ズ
ン
シ
ッ
プ
教
育
の
果
た
す
役
割
に
つ

い
て
研
究
し
な
が
ら
、
教
育
活
動
に
取
り
入
れ
て
は
ど

う
か
。
答
弁 

子
ど
も
達
が
デ
ジ
タ
ル
社
会
の
良
き

市
民
と
な
る
た
め
、
方
策
を
検
討
し
て
い
き
た
い
。 
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鎌倉市議会議員 

すべての子ども達を支援する組織的な 

校内体制づくり 竹田一般質問より 

市はこれまで、市内に住民登録があり健康保険に

加入している小中学生の医療費について、所得制限

を設けて助成してきましたが、2022 年 4 月より所

得制限を撤廃することになりました。これにより 0

歳児から中学 3 年生までの入院や通院にかかる医

療費のうち、保険適用分が無料となります。今後、

市は中学 3 年生まで(3/31 まで)使用する「医療証」

を発行します。なお県外の医療機関に係った場合は

これまでどおり、一旦自己負担分をお支払いいただ

き市に払い戻し請求することになります。 

Ⅰ

Ｃ
Ｔ
の
良
き
使
い
手
と
な
る
た
め
に 

「
デ
ジ
タ
ル
・
シ
テ
ィ
ズ
ン
シ
ッ
プ
教
育
」
の
推
進
を 

 当たり前のことですが、学校はすべての子ども

達が、一日を安心して過ごせるところでなければ

なりません。そのためには、子ども一人ひとりが

抱える課題や困りごとに適切に対応し、支援する

組織的な校内体制づくりが必要です。 

現在学校には、この校内体制の要としての役割

を担う「教育相談コーディネーター」(担当)がいま

すが、その仕事は「困りごとを持つ子どもの把握、

担任との連携、保護者との連携、外部機関との連

携、登校を渋る子どもや不登校の子どもの対応…」

などなど多岐にわたります。しかし、各学校には

そのための教員が定数を超えて配置されていませ

ん。質問「教育コーディネーター」が役割を十分

果たすための時間の確保が必要です。教育委員会

はどのような見通しを持っているのでしょうか。

答弁「教育相談コーディネーター」の持ち授業時

数を減らし、業務に専念できるよう、後補充の非

常勤講師を当てることが効果的と 

考えている。市費非常勤講師の配 

置も含めて検討を進めます。 

 

  

12月議会、議案可決で、変わります‼ 

              （詳細内容は別記） 

① 小児医療費助成。所得制限が撤廃されます。 

② 生涯学習センター管理・運営が変わります。 

③ ５文化施設の市民利用料金が無料になります。  

④ 鎌倉・深沢子育て支援センター指定管理者が変

わります。 

⑤ 史跡大町釈迦堂口崩落対策工事委託先決まり

工事が始まります。 

 

 

 

 

〒248-0024 鎌倉市稲村ガ崎 5－31－11   

TEL 090－3535－4474 Ｅ-mail yukari.ain@gmail.com 

① 小児医療費助成。所得制限撤廃に！ 
                  竹田賛成 

 

謹 賀 新 年  

 

 

デ
ジ
タ
ル
・
シ
テ
ィ
ズ
ン
シ
ッ
プ
教
育→

子
ど
も
達
が
ネ
ッ
ト
い
じ
め

や
ト
ラ
ブ
ル
に
巻
き
込
ま
れ
る
こ
と
が
な
い
よ
う
、
デ
ジ
タ
ル
社
会
に

参
加
す
る
た
め
の
ス
キ
ル
を
身
に
つ
け
さ
せ
る
た
め
に
欧
米
で
研
究
さ

れ
た
教
育
。 

近
年
、
国
内
で
も
実
践
す
る
自
治
体
が
増
え
て
い
る
。 

mailto:yukari.ain@gmail.com


 

                                  

                        

 

 

 

                 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

                 

                             

                         

                  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

反対討論を行いました。以下概略です。 
 

市は今回条例改正を行うに至った理由 

について、2014年に行われた「市民意識 

調査結果」や 2021年 6～7月に無作為抽出 

により行われたアンケート調査の結果を受 

けて「より多くの人が利用できるような 

施設とするために」条例改正をすると説明しています。 

改正内容は、使用料の改正とともに 開館時間や利用区

分の変更を行うこと。また、指定管理者制度の導入を可能

とする…とした内容です。 

問題点の一つ目 議案内容が市民にとっては「寝耳に水

の話」であり、「アンケート結果」が利用者の声を十分に

反映したものとなっていないにもかかわらず、利用時間区

分の変更を行い、更には指定管理者制度の導入を可能とす

る条例改正である…という点にあります。利用者軽視、市

民軽視と言わざるを得ません。 

問題点の二つ目 指定管理者制度を導入するという、大

きな施策の転換であるにもかかわらず、これまで議会への

説明は一切行っていません。議会軽視、社会教育委員会議

軽視と言われても仕方ありません。 

問題点の三つ目 鎌倉市の学校教育、社会教育、文化、

スポーツ等に関する重要事項や基本方針を決定する教育

委員会において、本議案について、十分な議論がなされて

いなかったことが明らかとなりました。…… 

2018 年夏、開催予定であったある講座内容が、歴史的

考証によれば、史実に基づかない内容であったことから、

SNS上で「歴史認識に反する」との声が上がり、その声が

私のところに届きました。すぐに担当者に連絡し、確認を

求めたところ、担当者の素早い判断・対応により、開催中

止となり、事なきを得たということがありました。この場

合、指定管理者であったならば、果たして素早い対応がで

きたか。指定管理者となった場合、職員が普段、生涯学習

センターの運営に直接かかわらない中で、講座内容につい

て適切な判断が下せるのか。…… 

（反対討論全文 竹田ゆかりブログにアップ中） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

⑤ 

国
指
定
史
跡
大
町
釈
迦
堂
口 

崩
落
対
策
工
事
委
託 

竹
田
賛
成 

 

 

 

現
在
通
行
止
め
と
な
っ
て
い
る
釈
迦
堂
切
通
の
ト

ン
ネ
ル
上
部
に
は
、
歴
史
的
に
価
値
の
あ
る
や
ぐ
ら

が
存
在
し
て
い
ま
す
が
、
風
化
等
に
よ
り
崩
落
が
懸

念
さ
れ
る
こ
と
か
ら 

崩
落
防
止
・
通
行
確 

保
を
目
的
と
し
て
工 

事
が
行
わ
れ
ま
す
。 

工
事
完
了
は
2023
年
２ 

月
頃
の
予
定
。
な
お 

浄
明
寺
側
と
大
町
側 

と
の
通
行
再
開
に
は 

道
路
整
備
、
倒
木
や 

斜
面
対
策
等
を
経
て 

2026
年
以
降
の
予
定
。 

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
拡
大
の
影
響
が
長
期

化
す
る
中
、
育
児
不
安
・
子
ど
も
へ
の
虐
待
に
悩
む

親
か
ら
の
相
談
が
増
え
て
い
ま
す
。
今
ほ
ど
、
子
育

て
支
援
セ
ン
タ
ー
の
役
割
が
重
要
な
時
は
な
い
と
言

え
ま
す
。
し
か
し
、
今
回
の
指
定
管
理
者
の
選
定
に

あ
た
っ
て
は
、
地
域
の
中
で
、「
子
育
て
を
孤
立
化
さ

せ
な
い
」
た
め
に
一
番
重
要
な
業
務
で
あ
る
「
子
育

て
相
談
」
や
「
子
育
て
支
援
」
に
適
切
に
対
応
す
る

提
案
が
高
得
点
を
得
た
事
業
者
よ
り
も
、
「
経
費
削

減
」
に
高
得
点
を
得
た
事
業
者
に
決
ま
っ
た
こ
と
は
、

残
念
で
す
。
総
合
得
点
だ
け
で
決
め
る
こ
と
は
再
考

さ
れ
る
べ
き
で
す
。 

議
案
可
決
に
よ
り
、
こ
れ
ま
で
社
会
福
祉
法
人
（
公

益
性
の
高
い
、
非
営
利
法
人
）
が
行
っ
て
い
た
業
務
を
、

四
月
か
ら
株
式
会
社
が
行
う
こ
と
に
な
り
ま
す
。 

 

④ 

鎌
倉
・
深
沢
子
育
て
支
援
セ
ン
タ
ー 

指
定
管
理
者
が
変
わ
り
ま
す
。
竹
田
反
対 

 

② 生涯学習センター管理・運営が変わります。       
竹田反対 

③ ５文化施設、市民利用料金無料に。 
竹田賛成 

 

条例改正により来年 4月から、国宝館・文学館・

鏑木清方記念美術館・川喜多映画記念館・歴史文

化交流館の利用料金が、市内在住者は無料となり

ます。市の説明では、「鎌倉市の文化財的価値につ

いて市民の方々のご理解が深められるきっかけと

なれば」と考えたとのことです。 

気軽にいつでも市民が学べる 5 

文化施設の無料化に賛成しまし 

た。        国宝館→ 

 

 

  

 

ヤングケアラー支援は全庁的な取り組みで 
               竹田一般質問より 

 ヤングケアラーの存在に気付き、支援につなげるた

めにはヤングケアラーの概念の周知や実態調査が必

要であることを議会で取り上げてきました。市はこれ

まで、学校関係者や民生委員児童委員への周知、要保

護児童対策協議会の代表者会議での周知、11月児童虐

待防止月間におけるパネル展示など行ってきたこと

が、質問を通して明らかとなりました。しかし、その

取り組みは議会での質問を受けて、それぞれの担当課

が、それぞれで行っている状況です。 

 海老名市（11月に行政視察）の担当課の話では、「市

長自らが『実態調査をしましょう』と声を上げたこと

がきっかけで、庁内で話し合いを重ねた結果、庁内横

断的な連携が必要であると判断し『ヤングケアラー支

援対応連絡会』を立ち上げた。今年度内に実態調査（市

内事業者や学校）を行う」とのことです。質問 鎌倉

市においても全庁的な取り組みを進めるために「連絡

協議会」が必要ではないか。答弁 全庁的な支援体制

の取り組みが重要。「連絡協議会」の設置も含めて検

討を進める 

 


